

En medio de la realización de la tradicional fiesta de los abrazos 2024, se dio paso a los foros político más importante de ambas jornadas, que llevaba por nombre el lema de la fiesta este año. “Por Chile, unidos construimos futuro”. Este debate político fue dividido en 2 paneles, uno el día sábado y otro el día domingo.

El día sábado participaron, Barbara Figueroa, Secretaria General (PC), Camilo Escalona, Secretario General (PS), Lorena Meneses, Secretaria General (CS), Tatiana Urrutia, Secretaria General (RD) y Cecilia Valdés, Secretaria General (DC), el foro fue moderado por Javier Albornoz, encargado nacional de organización del Partido Comunista.

Mientras que el día domingo, fue el turno de Juan Andrés Lagos, encargado de relaciones políticas del PC, Francisca Hernández Cáceres, vicepresidenta (DC) Javiera López, miembro de la directiva nacional de RD, Paulina Vodavinic, senadora y presidenta del PS, Javier Hormazábal, presidente de las Juventudes Radicales, José Toro, Secretario General (PPD) y Tomas Hirsch, diputado y presidente del partido Acción Humanista, esta segunda jornada de foro fue moderada por María Eugenia Puelma, encargada de Derechos Humanos del Partido Comunista y Core de la Región Metropolitana.

En ambos foros se apuntó hacia el fortalecimiento de la unidad de las fuerzas políticas de izquierda y progresistas, para materializar un proyecto político común, que logre impulsar las reformas y cambios en el país, a los que aspira el pueblo chileno y frenar el avance de la derecha y la ultraderecha, como ya ocurrió en el plebiscito 17D.

Bárbara Figueroa expuso que “lo primero que creo que es necesario destacar en el marco de este encuentro, es el agradecimiento a poder encontrarnos, en este espacio, poder dialogar, con las secretarías y los secretarios de los partidos, porque esa, efectivamente la primera manera que tenemos de dar cuenta de que aquí no hay nada que estamos discutiendo, dialogando, que no pueda ser público. No hay nada que estemos debatiendo que sea espaldas a la ciudadanía”.

“Cuando descansamos solo en la representación institucional muchas veces se producen distancias, se producen fracturas, hoy es muy importante que nunca, volver a validar, legitimar, revalidar el rol de las organizaciones sociales, en toda su más amplia expresión, desde los territorios, desde las organizaciones feministas, desde la organización sindical, para que puedan jugar ese rol gravitante. Desde esa perspectiva para nosotros es un honor y un orgullo, tener a los secretarios generales en esta mesa, y es un orgullo que seamos tantas mujeres Secretarias Generales».



En la misma línea unitaria, Cecilia Valdés, declaró que desde su Partido, (La Democracia Cristiana) “no ha sido fácil este proceso”, en el que se han reencontrado con el progresismo y se han unido lentamente con un sector político del que prescindieron por muchos años. Sin embargo, enfatizó en que para lograr los cambios que la ciudadanía requiere, fue necesario dar la pelea dentro de la colectividad para lograr mayor unión en sus decisiones. “No fue fácil, todos tenemos nuestros pecados propios”, comentó Valdés.

El foro duró alrededor de 1 hora con 30 minutos, y todas las secretarias y el secretario general, apuntaron a la necesidad de construir un proyecto político en común, puedes revisar el foro completo en el siguiente link: <https://www.youtube.com/watch?v=3sU3epSqzyQ>

Durante el segundo día del foro, Paulina Vodanovic, comentó: “Nosotros como partidos políticos, como dirigentes de los partidos políticos, también tenemos que invitar a soñar, a soñar el país que queremos y en base a eso construir la unidad”. Enfatizando en que, la derecha muchas veces lleva la discusión política al “cosismo”, es decir generar alianzas para sacar adelante determinadas políticas, que abordan grupos de la ciudadanía pero no la totalidad.

Asimismo, la senadora planteó que los diálogos de los partidos oficialistas, que son profundamente valorados por ella, deben llegar a los militantes de base y a las organizaciones sociales, para que todos estos actores políticos sepan que está cursando en las discusiones del oficialismo y que país se busca construir.



Por su parte José Toro, Secretario General del PPD, señaló: “Llegar acá no ha sido fácil para ningún partido, ni menos para partidos que provienen a veces de tradiciones políticas distintas, y que han partido de dos coaliciones distintas, y por lo tanto, la construcción de la unidad fue producto de una necesidad”.

“La necesidad de la igualdad tiene que ver con impedir la regresión conservadora, una regresión conservadora que después del proceso del Estallido Social, donde las causas del Estallido aún están muy vigentes en nuestra sociedad”.

En tanto, Juan Andrés Lagos, mencionó: “Necesitamos ir por las redes, en el cara a cara, en el contacto, en la conversación, recoger efectivamente la tradición del movimiento popular chileno, que nos deja un gran legado, porque el movimiento popular chileno se construyó siempre sobre la base de este diseño, desde antes de Allende”.

"Creo que nosotros tenemos una tremenda oportunidad, un gran desafío, pero tenemos los tiempos políticos y sociales, así (muy reducidos), así que hay que trabajar con mucha unidad, pero con mucha convicción y con harta atención también".



77,148 total views,

5 views today